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委员工作室:
倾听民声为民解忧
近年累计接待群众1925人次
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■记者林长凯

一个个政协委员工作室自

成立后，急群众所急，热心帮助

群众解决问题。截至目前，16

个政协委员工作室共接待群众

来访 1925 人次，帮助群众解决

各类问题589起。

有群众反映桐溪水库水质

恶化问题，胡奎委员工作室多

次联合或单独开展桐溪水源地

保护视察活动，及时向有关职

能部门反映情况，提出意见建

议，跟踪监督整治措施落实，使

桐溪水库的水质有了明显改

善。据了解，胡奎委员工作室

成立以来，共接待群众 251 人

次，解决问题96起，利用接访案

例书写提案及社情民意45件。

市民张女士以前经常受到

丈夫的家庭暴力，经过亲朋好

友的劝阻，张女士的丈夫不但

没有收敛，反而变本加厉。后

来，张女士把自己的情况反映

到虞爱萍委员工作室。经过虞

爱萍委员工作室的调解，张女

士的丈夫意识到自己的错误，

两夫妻又恢复了和谐的生活。

据市政协相关部门负责人

介绍，政协在基层设立委员工作

室，是政协工作向基层延伸的重

要形式，也是适应政协工作重心

下移的需要；建立政协委员联系

群众的常态化机制，搭建委员工

作室平台，变“行走游医”为“坐

诊郎中”，方便群众反映情况、咨

询政策。“政协委员工作室”的设

立，无形中为政府缓解了压力，

也将党的政策方针传达给群众，

同时将群众的呼声及时反映给

政府，真正起到政府与群众之间

的桥梁作用，有力促进社会的稳

定与和谐。

近年来，市政协积极探索、创新政协委员联系群众的常态

化机制，继2012年成立胡奎、叶伟东委员工作室、工商联界别委

员工作室，2013年成立新居民委员工作室、上望街道委员工作

室后，去年又成立了陶山镇、湖岭镇、马屿镇、高楼镇、飞云街道、

汀田街道、塘下镇工会、塘下工商联、侨界、黄万儒、虞爱萍等11个委员工作室。多年来，这些委员工作室

累计接待群众来访1925人次，帮助解决问题589起。

委员“坐诊”听民声

2012 年 11 月，市政协委

员叶伟东、胡奎先后成立了政

协 委 员 工 作 室 ，积 极 发 挥 作

用，受到了群众的广泛好评。

政协委员胡奎是一名律

师。委员工作室成立后，本来

工作就很忙的胡奎每周六上

午专门安排时间到工作室，接

待来访群众，接听群众电话，

并根据问题的轻重缓急和性

质进行分类，有的当场予以解

答，有的直接以政协委员工作

室的名义出面与相关部门沟

通协调解决，有的建议市政协

相关部门出面协调解决，有的

则以社情民意和提案形式予

以反映，总的原则是做到有登

记，有处理，有答复。

叶伟东委员工作室负责

人叶伟东也利用委员工作室

倾听百姓呼声，为百姓解难。

“ 作 为 政 协 委 员 ，要 尽 心 履

职，关注民生，倾听民意，了

解民情，掌握第一手信息，把

群众反映的热点问题及时传

递给党委和政府，为群众排忧

解难。”叶伟东说，政协委员

工作室的设立，使得政协委员

与群众之间的联系多了一条

途径，也体现了政协对群众呼

声的重视，是政协连接社情民

意的直通车。

2014 年新成立的 11 个委

员工作室都利用自身的优势

为百姓服务。律师出身的虞

爱萍利用工作室帮助广大妇

女、儿童解决难题，帮助她们

从家庭暴力、婚姻不幸等困难

中走出来。

帮助群众解决问题589起

怀着责任与使命
共赴春天的盛会
——市政协十二届四次会议
委员报到侧记

■记者蔡玲玲

三月的瑞城，春暖花开，新

绿吐蕊。昨日下午，在国际大酒

店一楼大厅，参加市政协十二届

四次会议的政协委员和列席人

员陆续到大会报到处报到，携手

共赴这场春天的盛会。据悉，今

年参加会议的政协委员共374

名，政协列席人员259名。

会议报到处布置朴素、简

约，没有艳丽的鲜花，除了酒店

门口挂着的一条小横幅，没有其

他多余的装饰。记者发现，与往

年相比，今年的报到现场多设了

一排桌子，原来是市图书馆的工

作人员，在为参会人员发放瑞安

图书馆数字资源阅读卡。该图

书馆的数字资源整合了瑞图自

建资源、温州数字资源平台及浙

江网络图书馆的数字资源，也包

含了瑞安地方特色的数字资源，

为委员们查找资料提供帮助。

指着桌上的一台电脑，图书馆工

作人员钱永宽说：“如果委员们

有需求，我们现场就可以帮助他

们找资料，或者一些相关的数

据。”

在这排桌子的另一头，是来

自市科学技术协会的工作人

员。他们为报到的人员准备了

“五水共治”宣传手册及温州海

洋科普资料。该协会主席郑祥

圣也是政协委员，他说：“这样做

主要是借此机会向大家进行科

普宣传。”郑祥圣还透露，今年他

撰写了与环境治理有关的提案。

据负责此次大会宣传的政

协城乡建设委员会主任任武介

绍，会议的筹备工作已经完毕，

会场、各个部门小组的工作也准

备就绪。任武说，对此次会议，

委员们都做了精心的准备，会前

走访企业、农村，听取群众意见

和建议，甚至还利用微信、微博

等方式，收集民意，传达民情。

今年委员们将重点关注民生事

件，比如环境、交通等方面。

在这个充满希望的季节，政

协委员们意气风发，满怀激情，

他们将各展其才，为我市经济社

会发展建言献策。

一年一度的市两会今日正式拉开帷幕。记者昨日走访会场以及负

责接待的宾馆酒店发现，本次市两会延续简朴、务实的好会风，各项筹备

工作一切从简，会场布置强调简单舒适。图为在市政会议中心工作人员

正忙着布置主会场。 （记者 王鹏洲）
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